



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13535

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts. - Tres meses, 4'50 id. - EXTRANJERO: Tres meses, 10 id. - La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes. La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

CONDICIONES

LUNES 31 DE DICIEMBRE DE 1906

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letra de fácil cobro. - Correos por el día. - Mr. J. Loretto, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

¡Feliz año!

Treinta y uno de Diciembre... San Silvestre...

Así dice la hojilla del almanaque correspondiente al día de hoy, esa hojilla que dentro de breves horas hemos de arancar con mano trémula, para colocarla en su lugar el flamante y abultado libro que contiene las hojas de todos los días del año que á las doce de esta noche empieza.

¿Qué sucederá durante él? Maquinalmente todos nos hacemos tal pregunta, al aparecer desafiador y enigmático el primero de Enero, festividad de la Circuncisión del Señor. ¿Nos será adverso ó favorable? ¿Seguimos en mente preguntando: ¿Qué dichas, ó qué pesares nos reserva? Yo, y creo que todo el mundo hará lo mismo, acabo la serie de interrogaciones con un encogimiento de hombros, que equivale á un: ¡Sea lo que Dios quiera! recordando, quizás, en todas las encrucijadas del Misterio, hay un ángel de misericordia con el índice posado sobre los labios en actitud de imponer silencio.

Sólo Mad. Thébés, la sibila más conocida de Europa, se atreve, ¡oh! la intrépida! á descender el espejo vélo que encubre los futuros acontecimientos.

Al posvenir hay que mirarle de frente, con la extrema eglidialta claridad en los labios, como los fuertes de espíritu desafían los peligros y alicianzas. Los días futuros son fantasmas más vagos, imperceptibles é impalpables, pero que, esconden entre los pliegues de sus túnicas, de nieblas aullados puñales que esgrimen arteros contra la dicha humana. El pasado es lo muerto, y sólo hay que recordarlo para aprovechar las enseñanzas que nos le da el cambio del momento de nuestros minutos y de la pérdida de fuerza calorífica en nuestra sangre.

Los díasidos. Nada como la colección de un periódico, para recordar los sucesos más salientes que ocurrieron durante un lapso de tiempo, más ó menos largo. Así, nosotros, hemos tenido la curiosidad de repasar los números de EL ECO DE CARTAGENA correspondientes al año que hoy finaliza, encontrando en ellos ingenios como las montañas é hielos, como el fondo de los lagos, todo lo acontecido durante él, tanto los hechos faustos y alegres, como los trágicos y dolorosos.

El acto inaugural de la nueva estación férrea, la muerte de personas estimadísimas, el naufragio del trasatlántico «Sirio», bautizos y bodas, entre otras la reciente boda de Carlos Katalé González «Chaquito», con la bellísima Angelita Clementson, crímenes, incendios, robos, fuertes calores, frías nevadas, lluvias copiosas. ¡Ah! La Historia es siempre igual, y los hechos se repiten con monótona insistencia, y sólo cambia los nombres de las personas y las cosas. Ya lo dijo el clásico latino: *Nihil novum sub sole...*

Los sucesos que marcaron nuestra vida de práctica alegría, de felicidad hacia las Buenas Hadaz que cuidan de nuestra existencia, no olvidarlos, y en vuestros libros, tratad de remontaros á otras regiones, á lo más alto, mejor cuanto más alejadas estén de la tierra, en donde lo Azul impera... Ya sabéis que todas las lejanías soberadamente bellas son azules.

Y basta ya de pequeñas disgresiones filosóficas

Termino, pues, deseando en nombre de EL ECO DE CARTAGENA, á todos sus lectores, y á cuantos en esta ciudad residen, feliz año nuevo.

J. M. Marabotto.

EL MUNDO EN 1907

Profecías de Madame de Thébés

La famosa profetisa Mme. de Thébés, ha lanzado ya sus predicciones para el año próximo. No se anda por las ramas y resalta al porvenir del mundo entero. He aquí sus profecías: «He llamado al pasado año «un año loco»; el 1907 no valdrá mucho más; será un año incoherente.»

«Las sorpresas, las transformaciones, los golpes de teatro van á sucederse desde que Diciembre concluya con más rapidez que hasta ahora. Ya sé ha visto que el orden de las estaciones está trastornado. No es eso nada para lo que se ha de ver...»

«En Francia, sin embargo, debo decir que ninguna plaga, ninguna conflagración tendrá graves consecuencias.»

«Yo no creo en la guerra exterior. No obstante el peligro que hemos pasado volverémos á pasarlo, y de todas maneras, á lo menos en las colonias, será preciso dejar hacer á los soldados.»

«La ordinaria serie de dramas parlamentarios y financieros será mayor que de ordinario, y serán de notar ruidosas desapariciones, sobre todo de...»

«Qué de escándalos y tristezas privadas, qué de crímenes pasionales habrá en 1907!»

«Veo cada vez más á Alemania inquieta, debilitada, irritada, irritante y sacudida por levantamientos de intereses y conciencia.»

«El emperador ha pasado ya los mejores días de su reinado. Dejará á su sucesor inexperto una situación inexplicable. En 1907 se revelará, además, la debilidad alemana. Duelos imprevistos amenazan á muchas familias reinantes alemanas, los asuntos de corte serán fecundos en sorpresas ruidosas. Yo aseguro que el emperador multiplicará los golpes de teatro, los traslados impresionantes hasta el momento en que se verá obligado á detenerse.»

«En Austria... ¡cuánto ruido! El anciano emperador no está seguro de dejar la corona al archiduque Alejandro.»

«En Inglaterra, la lucha de clases se agravará. Es inminente un conflicto entre los lares y el pueblo, los padres y los comunes. Sin embargo, el rey sabrá apaciguarlo todo. Todavía una vez más se vencerá á la edad y á las enfermedades.»

«De los Estados Unidos, nada tranquilizador pienso... El fuego, todavía el fuego y también el agua, la inundación, amenazan, los mismos peligros amenazan en América del Sur.»

«En casi todos los Estados la política hará graves daños en 1927 y provocará graves conflictos y renovación de personas.»

«En España, el Rey ha escapado ya de los mayores peligros de su reinado, y si sale indemne ó poco traído de 1907 y 1908, está seguro de disfrutar un reinado original, movido y próspero.»

«Italia está en pleno renacimiento. Y seguirá, el reinado mezquino del industrialismo concluye.»

«La raza latina volverá á ser más cada vez la directora, la religión que le ha dado la mentalidad que constituye su fuerza, prosperará después de haber sufrido renovaciones de adaptación de transformación, que el tiempo trae siempre.»

«Creo que el poder del Vaticano va á crecer, que su fuerza moral se aumentará por los temores de los gobiernos amenazados, por los apetitos desencadenados de los pueblos víctimas del furioso materialismo. Inglaterra será favorable al Papa y la influencia de éste no dejará de pasar en Francia.»

«Creo muy próximas transformaciones sociales en Bélgica, con las sacudidas inevitables que causan.»

«Por lo que á Rusia se refiere, es imposible distinguir qué hay de claro y qué de oscuro, es contradictorio. Sin embargo, los indicios de catástrofes privadas y accidentes individuales me parecen menos numerosos este año. En cambio algunas manos de soldados me han hecho pensar que en fecha próxima el ejército ruso tendrá toda vía que trabajar en el exterior.»

MOLESTIAS

Frio intenso

El termómetro baja, el frío aumenta, los catarros están en pleno desarrollo, y como dijo el otro... «Dios lirita.»

El frío pone de mal humor á las gentes de todas clases, calibres y condiciones. A los pobres y á los ricos, á los gordos y á los flacos, á los buenos y á los malos.

Cuando la temperatura desciende más de lo habitual, el frío hace que se sienta porque el frío entumece y aun cuando la calefacción sea buena, los resultados son deplorables.

Los periódicos traen la noticia de que en tal ó cual parte nieve en abundancia y que los trenes están detenidos en sitios peligrosos por la abundancia de nieve. ¿Quién no piensa en la horrible situación de los viajeros?»

Al menos los exploradores del Polo norte obligados á invernar entre grandes témpanos de hielo lo están en tan desagradables como desoladas regiones por su gusto, por el afán de pasar á la historia como víctimas de la ciencia, pero los infelices viajeros de esos trenes, que acaso han tenido que dejar la tranquilidad del hogar por exigencias del negocio que interés pueden tener en quedarse convertidos en besugos?

El frío excesivo, como el calor extremado, no gustan á nadie, en cambio los términos medios tienen mu-

chos partidarios. En nuestro país, los términos medios constituyen casi un programa de Gobierno. Lo malo es que de cada diez programas de esos, salen buenos á lo sumo la mitad, y aún de esos resultan hueros la otra mitad.

Pero dejemos ahora los programas, que siempre son fantasía y vengamos á las realidades. Hace frío, nieva en la montaña, sopla «un gris» como dice la gente, como se defiende uno contra esas molestias? Calentándose, no hay duda.

No es, sin embargo, tan fácil el calentarse aun cuando los procedimientos son tan múltiples como variados. Unos emplean la vía húmeda echándose sendos tragos de bebidas alcohólicas, otros utilizan la vía seca, y se meten en la cama con chanclos y todo.

Las modernas chimeneas de cok y antracita son peligrosas pues envenenan el ambiente asfixiando á los incautos; los caloríferos de petróleo huelen que apestan; los de alcohol son peligrosos.

¿Qué necesidad había de pasar por estas incertidumbres molestias? Y si al fin se evitase los catarros y las pulmonías, menos mal; pero esto es que la gente enferma «á chorros» y se muere «á puñados».

De todos los frios, el peor es el moral. Cuando no hay caridad para los pobres, ni sentimientos en los ricos, cuando las almas están heladas y las voluntades yertas, el frío es más insupportable.

Bienaventurados los grandes de corazón que comparten sus alegrías y sus penas con los pequeños, los que por la suerte, pues ellos, más que el carbón de cok, que el petróleo y el alcohol, calientan á los desgraciados con el ardor de sus bondades.

PARA EL ECO DE CARTAGENA

Hidráulica y Electricidad

Nada puede existir sin el concurso de otros elementos; así las ciencias para adquirir gran desarrollo se auxiliaban unas á otras como cariñosas hermanas, siendo preciso que ese auxilio que existe en estado latente se convierta en actual por mediación del hombre que con sus energías produce tal transformación.

La Electricidad y la Hidráulica,

ciencias bien distintas en sí, tienen sin embargo mucha analogía y muchos puntos de contacto: prueba evidente de ello presenta el texto de Electricidad del señor Rojas, en que muy acertada é ingeniosamente se hacen ver muchos fenómenos eléctricos por comparación con otros análogos hidráulicos.

Y para patentizar la aplicación de la primera de las citadas ciencias á la segunda, exponemos dos curiosos ejemplos.

Supongamos que deseamos medir la velocidad de una corriente subterránea.

Fácilmente puede conseguirse siguiendo el procedimiento de Slichter que consiste en introducir en el terreno dos filas de tubos agujereados en sus superficies y hacer que dichas filas formen parte de un circuito eléctrico, que queda abierto por la parte subterránea en la distancia que hay de una fila á otra. En el circuito hay que intercalar un galvanómetro.

Se introduce cloruro amónico en los tubos de agua arriba y viéndolo el tiempo que transcurre desde ese momento hasta obtener una brusca desviación en el galvanómetro (indicio de haber llegado el electrólito á los tubos de agua abajo y quedar por lo tanto bien cerrado el circuito) y conocida la distancia entre dichas filas, tenemos hallada la velocidad que deseábamos.

Otra aplicación no menos curiosa de la electricidad es la que se hace para la fusión del hielo en tuberías de conducción de aguas. Para ello debe disponerse de una máquina eléctrica transportable fácilmente, para llevarla al sitio que sea necesario y en él hacer formar parte de un circuito al trozo de tubería que va á congelarse. Encontrando resistencia la corriente al paso, se engendra calor que es absorbido por el hielo y éste se funde.

Francisco de Paula Gómez.

NOTAS MUNICIPALES

En la sesión que pasado mañana á las once, celebrará nuestra corporación municipal, se pondrán al despacho, los asuntos siguientes:

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento, en las sesiones celebradas durante el mes actual.

Oficio del Excmo. Sr. Capitán General de este Departamento, expresan-

146 EL MANDATO DE LA MUERTA

Cuando supo el objeto de su visita - que ella esperaba - aceptó sin reflexión viniendo en el matrimonio con un tío de esas señoras para su consuelo y para su propio uso.

Daniel está mirando lo que pasaba en aquella cabeza tan joven, y se propuso no dejar que se llevara á efecto semejante boda.

Su corazón se abalanzaba. Había vivido su misión; ya se trataba de ajustarse estrictamente al logro de la muerte; todo en ser le empezaba á arrancar á Juan de los brazos de Lorin. Por la tarde, después de un largo día de angustia dirigióse á la joven á orillas del Sena.

«¿Se casa usted? - preguntó bruscamente.»

«Si - contestó ella, extrañada por la amargura de aquella voz.»

«¿Conoce usted bien al señor Lorin?»

«Ya lo creo.»

«Yo, hace doce años que lo vi por vez primera y no lo estimo.»

Juan levantó la cabeza con almas. ¿Qué contestar?

«No me diga nada de nada - repuso Daniel violentamente - ¿Cómo usted, esa unión es imposible.»

No quiero que se case usted con ese hombre.

Hablaba Daniel como un amo, como un padre que se queraba. Juan le miraba con aire de estupefacción desolada.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 143

al presentarse en casa de Julia, fué puesto á la guarda de la calle por su ayuda de cámara.

Tal era la situación cuando Lorin fué á pedirle la mano de Juana. No había aún pasado un mes desde el partido de su hijo, y la demanda del joven fué una revelación. Buscaba por todas partes un refugio; el refugio estaba encontrado. Iba á tener un retiro seguro en donde podría envejecer tranquilamente en el lujo. Y seguramente esperaba para esa oportunidad del joven matrimonio, pensión que le permitiera no salirse del todo.

Desempeñó su papel de padre muy dignamente. No se echó á los pies de Lorin, ni tampoco estuvo demasiado frío. En el fondo, temía que el matrimonio no se llevase á efecto Lorin le aseguró que Juana le amaba.

«Esto le tranquilizó y fué más expansivo. Habló de su hijo con una emoción verdaderamente paternal; decía que únicamente quería su felicidad.»

«¿Qué decidió que ambos irían al día siguiente al Mesnil-Rouge, á fin de convencer al matrimonio antes de que Juana volviese á París. No le disgustaba á Lorin activar aquel asunto, pues suponía un indicio, y decía que una vez hecha la boda, él estaba obligado á ir á vivir con ella. Desde que Juana se casó, la cuestión sobre el tema de su matrimonio á la joven. Daniel no pagó los ojos en toda la noche. La